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4G技術發展至今，目前已經很成熟地在市場上被使用著。說起 4G技術，範圍十分廣泛，可

以覆蓋的應用範圍，也比起過去的 2G、3G非常不同。在過去，使用者只需要通話功能，聯

絡得上對方就好。但到了 4G通訊時代，整個傳輸吞吐量已經變得非常的高。在這樣的情況

下，手機可以做的事情也越來越多了。 

 
面對 4G 的崛起，通訊產業到底發生了哪些變

化？Alifecom總經理陳達慶指出，現今大家所

提到的 4G，其實只是 LTE的第一個階段而已。

儘管傳輸的速度變快了，但實際應用還趕不上

這樣的速度，還見不到太多的應用著墨，這還

需要更多時間的醞釀才行。 

 
而 4G，讓上網的速度變快，影音串流也變得更

為流暢。只不過，在這個智慧手機的年代，消

費者在意的，已經不再只是通訊速度的快慢，

而是會更在意使用者體驗，以及手機效能等環

節，這問題說穿了，正是系統整合。我們回顧

之前 iPhone 6S 的處理器事件，看似少數人會

在意該手機的處理器是來自於三星或台積電

之手進行代工，但絕大部分使用者，並不會去

看單一元件，而是會看整體系統效能，看看使

用起來是否流暢，是否能帶來更滿意的使用經

驗。 

 
除了裝置運作順暢，以及應用軟體是否符合需求之外，包括社群軟體、交友軟體的興起，也

都正在改變手機的使用習慣，直接帶動的，可能是過去不太使用智慧手機、或者鮮少上網的

這些族群，例如家庭主婦或長輩們，這些人現在都已經漸漸習慣於使用智慧手機這樣的裝置，

帶動市場更為蓬勃。 

 
陳達慶認為，正因為智慧手機興起的緣故，現在出現了一個使用智慧手機的指標，就是 QoE

（Quality of experience），也就是使用者體驗指標，這將能明確指出使用者在使用手機時的

感受。而這樣的指標，相對的也能夠瞭解現有的傳輸速度與容量，能不能滿足現有的傳輸應

用。例如如果卡卡的，使用者體驗當然就不好。 

新一代的通訊產品，讓使用者可以透過單一手機，就可以做各式各樣不同的工作，而所有的

應用服務，也都可以在同一個裝置上完成。從應用面來看，只要使用得順暢，不要卡卡的，

就是不錯的使用體驗。 

 
但若從技術的角度切入，現在的 4G手機中，技術層次已經比過去高出更多。過去手機只需

要通話，偶有斷線，並不會造成使用者太大的負面感受。然而現在的 4G高速手機，儘管在

無線訊號的傳送與接收端並無問題，然而一旦訊號進入系統之後，包括訊號接收、處理器的

運作、應用程式的執行，這些工作的流暢與否，對客戶來說，都成為一件很重要的事。 

 
這些硬體元件，其實都是類似的，然而組裝在不同的裝置上，就會產生不同的效率與價值。

關鍵就在於這些系統製造商的產品整合能力。 

 

圖為 Alifecom總經理陳達慶(左一)、技術行

銷處長高淑華(右一)、軟體工程副總許亨仰

(右二) 
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